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N i e d e r s c h r i f t  
B i l d u n g s - ,  K u l t u r -  u n d  S o z i a l a u s s c h u s s  

BKS/2019-2024/13 

Sitzungstermin: Dienstag, 23.11.2021 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende: 18:45 Uhr 
Ort, Raum: Genthin, Rathaus-Sitzungssaal Genthin 

Anwesend sind:  
Mitglieder des Gremiums  
Herr Prof. Dr. Gordon Heringshausen CDU  
Herr Andy Martius CDU  
Frau Gabriele Herrmann DIE LINKE  
Herr Sebastian Kroll GRÜNE  
Herr Christoph Neubauer SPD  
Herr Wilmut Pflaumbaum FDP  
Herr Dr. Hubert Schwandt FFW Parchen  

Verwaltung  
Herr René Peters  
Frau Alexandra Adel FBL Verwaltung/Bürgerservice  

 
Es fehlen: 
Sachkundige Einwohner  
Frau Ines Banse CDU  
Frau Bianka Kemnitz entschuldigt 
Herr Martin Matthews  

Verwaltung  
Herr Matthias Günther entschuldigt 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der Be-
schlussfähigkeit     

2 Einwohnerfragestunde     

3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil     

4 Bestätigung der Niederschrift vom 07.09.2021 - öffentlicher Teil     

5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil     

5.1 Betreibung der Kindertageseinrichtung "Rasselbande" in Genthin durch das Deutsche Rote 
Kreuz, Regionalverband Magdeburg-Jerichower Land e.V.    2019-2024/SR-199 

5.2 Antrag Die Grünen/LWG Fiener - Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förde-
rung von Kunst, Kultur,Sport und Sozialem     

6 Diskussion zum Thema "Stadtarchiv"     

7 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil     

7.1 Protokollkontrolle     

8 Informationen des Ausschussvorsitzenden - öffentlicher Teil     

9 Anfragen, Anträge und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil     

 

Protokoll: 
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit   

 Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Ord-
nungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.   
 

  
     

            
 
TOP 2 Einwohnerfragestunde   
 Der Vorsitzende verliest im Rahmen der Einwohnerfragestunde eine E-Mail des Herrn 

Fleske (Volksstimme) vom 17. November 2021: 
 
„Guten Tag Herr Heringshausen, 
[Ich] ... möchte ... eine Frage an Sie weitergeben, die uns am Lesertelefon gestellt 
wurde.  
Im Bürgerinfoportal der Stadt, ist für die nächste Bildungs- Kultur- und Sozialaus-
schusssitzung eine Gebührenordnung für das Stadtarchiv angehangen. Diese ist mit 
2001 datiert und es gibt auch keine konkrete Entscheidung. Problem: Viele Kultur-
schaffende in der Stadt sagen übereinstimmend, dass das Stadtarchiv in Behältern 
im Keller der Stadtbibliothek gelagert wird. Nun gab es die Frage, was damit be-
zweckt werden soll. Selbst, wenn eine neue Gebührenordnung erhoben werden soll-
te, was nicht in Abrede gestellt wird, gäbe es kein geordnetes Stadtarchiv, für dessen 
Benutzung eine Gebühr erhoben werden könnte. Daher folgende Fragen:  
 
Gibt es das Stadtarchiv? Was wird mit der Gebührenordnung geschehen? 
Schieben sie mit dem Kulturausschuss eine kontinuierliche Archivarbeit in Genthin 
an? 
 
Am Rande ein Hinweis: der Schriftsteller Gert Loschütz erhält in der kommenden 
Woche den Wilhelm-Raabe-Literaturpreis für den Roman „Besichtigung eines Un-
glücks“. Er hat bei seinem letzten Besuch in Genthin erläutert, dass er das dem Ro-
man zugrundeliegende Hörspiel auch durch die Zuhilfenahme von Unterlagen aus 
dem Genthiner Stadtarchiv erstellen konnte. Das zeigt, welchen Wert ein solches 
Archiv haben kann. Mit Blick auf „850 Jahre Genthin“ ist es ja ohnehin selbstredend. 
 
Ich bedanke mich für die Beantwortung der Fragen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Mike Fleske 
Reporter 
Genthiner Volksstimme“  
 

  
     

            
 
TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil   
 Die Tagesordnung des öffentlichen Teils der heutigen Sitzung wird einstimmig bestä-

tigt.  
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TOP 4 Bestätigung der Niederschrift vom 07.09.2021 - öffentlicher Teil   
 Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 07.09.2021 wird einstimmig 

bestätigt.  
 

  
     

            
 
TOP 5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen - öffentlicher Teil   
  
  
     

            
 
TOP 5.1 Betreibung der Kindertageseinrichtung "Rasselbande" in Genthin durch das 

Deutsche Rote Kreuz, Regionalverband Magdeburg-Jerichower Land e.V.  2019-
2024/SR-199 

 Stadtrat Martius meldet für den Tagesordnungspunkt sein Mitwirkungsverbot an. 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Stadtrat stimmt einer Verlängerung des Mietvertrages zur Nutzung des Objekts in 
Genthin, Pappelweg 1 und damit verbunden einer weiteren Betreibung der Kinderta-
geseinrichtung „Rasselbande“ mit 105 Betreuungsplätze durch das Deutsche Rote 
Kreuz für weitere 5 Jahre zu. 
 
 
 

  Abstimmungsergebnis  empfohlen 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 1              

 
TOP 5.2 Antrag Die Grünen/LWG Fiener - Richtlinie über die Gewährung von Zuwen-

dungen zur Förderung von Kunst, Kultur,Sport und Sozialem   
 Stadtrat Kroll erklärt die Intension des Antrages. 

 
Es wird angemerkt, dass die Förderrichtlinie im Entwurf als Anlage nicht mit am Ta-
gesordnungspunkt hängt. 
 
In einer regen Diskussion werden folgende Eckpunkte angemerkt: 

- es existiert bereits eine Vereinsförderung in den Ortschaften 
- Zusammenhang mit der Bezuschussung an die QSG nicht geklärt 
- keine Gelder hierfür im Haushalt berücksichtigt 
- Vereine der Kernstadt von Vereinsförderung nicht betroffen 
- mit den Vereinen wurde hierzu noch kein Kontakt aufgenommen 
- hierzu sollten sich noch einmal Gedanken gemacht werden 

 
Frau Adel führt die Möglichkeiten auf, welche die Vereine momentan haben: 

- Unterstützung Ortschronisten 
- andere Konditionen bei der Anmietung von Dorfgemeinschaftshäusern 
- Unterstützung bei Betriebskosten 
- Jubiläen in Ortschaften (über den 1 € pro Einwohner hinaus) 
- Finanzielle Unterstützung offene Kinder- und Jugendarbeit 
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Weiterhin führt sie aus, dass für diese Richtlinie keine Gelder im Bereich vorhanden 
sind. 
 
Aufgrund der offenen Fragestellungen stellt Stadtrat Kroll den Antrag, den Antrag mit 
den angeregten Änderungen zu beschließen. 
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: abgelehnt 
Ja 2  Nein 3  Enthaltung 2  Befangen 0 
 
Über den vorliegenden Antrag wird aufgrund der vielen offenen Fragen nicht abge-
stimmt.  
 

  
     

            
 
TOP 6 Diskussion zum Thema "Stadtarchiv"   
 Frau Adel informiert darüber, dass die angehangene Archivsatzung nicht aktuell ist. 

Die neue wird mit der Niederschrift nachgereicht. 
Der momentane Archivar ist nicht hauptamtlich und in Vollzeit für das Stadtarchiv 
zuständig. Das historische Archiv wurde nach dem Verkauf der Immobilie in der Lin-
denstraße in die Räumlichkeiten der Bibliothek verlagert. Bislang sind ihr keine fehl-
geschlagenen Anfragen bekannt. Innerhalb der Verwaltung wird man sich um eine 
bessere Organisation des Stadtarchivs Gedanken machen. 
 
Stadträtin Herrmann merkt an, dass momentan keine Funktionsfähigkeit des Stadtar-
chivs vorliegt. Zur Digitalisierung des Archivgutes sollte man Fördermittel in Anspruch 
nehmen. Weiterhin sollte sich jemand hauptamtlich um das Stadtarchiv kümmern. 
 
Der Vorsitzende regt an, dass die Verwaltung zur Fördermittelbeschaffund Kontakt 
mit den jeweiligen Stellen aufnehmen sollte.  
 
Zur Inaugenscheinnahme des Stadtarchivs soll die übernächste Sitzung des Bil-
dungs-, Kultur- und Sozialausschusses in diesen Räumlichkeiten stattfinden. 
 
Hierzu soll eine Informationsvorlage zu folgenden Fragen erarbeitet werden: 

 Wie beabsichtigt die Stadt, das Archiv zu beleben? 

 Wo liegen die Probleme? 

 Hierzu soll der Kontakt zu fachkundigen Leuten gesucht werden. 
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TOP 7 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil   
  
  
     

            
 
TOP 7.1 Protokollkontrolle   
 Frau Adel informiert darüber, dass die Diskussion zur offenen Kinder- und Jugendar-

beit in der Sitzung im I. Quartal 2022 geführt werden wird. 
 
Der Vorsitzende erinnert an seine Anfrage aus der letzten Sitzung, bzgl. einer Sitz-
möglichkeit in der Bushaltestelle Ecke Friedensstraße/Kiefernweg. 
Frau Adel erklärt, dass dies im Rahmen der Bauarbeiten in der Friedensstraße erfol-
gen wird.  
 

  
     

            
 
TOP 8 Informationen des Ausschussvorsitzenden - öffentlicher Teil   
  
  
     

            
 
TOP 9 Anfragen, Anträge und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil   
 Stadtrat Pflaumbaum erfragt den Stand zum Weihnachtsmarkt. 

 
Frau Adel führt aus, dass die Stadt um die Durchführung unter Berücksichtigung der 
dann geltenden Corona-Bedingungen bemüht ist. Eine Entscheidung wird im Rahmen 
der Hauptausschusssitzung fallen.  
 

  
     

            
 

 

 
(Prof. Dr. Gordon Heringshausen)    (René Peters) 
Ausschussvorsitzender     Protokollant 
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